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中原大學 108學年度第一學期「系主任與班代有約」座談會意見處理表 

序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

1 應數系 

學生反應其為大一下學期之

復學生，因受學籍影響會導至

上下學期之導師不同，造成學

生及導師的困擾，希望導師是

固定的，是否可以用人工作業

的方式調整其導師？ 

學務處 

學務處(生輔組)回覆： 

大學部每學年各學系導師之編組原則，以班級為單位，經系主任推薦擔任導

師，若導師名單有所異動，須依照程序提出異動申請，並回傳學務處生輔組

彙辦。為制度化統一規範及管理，學生依其系級及班別進行導師之分配，無

法因為個人因素或需求調整所屬導師。 

已處理 

處理中 

待加強 

2 應數系 

在全人村上課至 6-7 點時，下

課時樓梯照明不清，學生需開

手機照明輔助以避免跌倒，建

議總務處應考量日落時間，改

善調整全人村樓梯間的照明

設備？ 

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

1. 全人村全棟燈具預定 12 月底前會更換為 LED 燈具，照明不清的問題應可

有效改善。 

2. 樓梯照明沒有經過時間電驛管制，每層樓樓梯旁皆有開關控制，若天色較

暗，可自行開啟樓梯電燈。 

已處理 

處理中 

待加強 

3 應數系 

最近校園內常常有外面單位

的推銷人員至課堂上找班代

(科學館或教學大樓皆有)，請

其幫忙安排學生留下來聽其

推銷內容，造成學生困擾？ 

總務處 

軍訓室 

總務處回覆： 

將加強警衛校園安全巡邏，如發現有推銷人員將立即驅離。 

軍訓室回覆： 

本校持續宣導學生會、各院系學會(社團)所屬幹部及各班班代等人員，應拒絕

非經校方核准之各種銷售方式，更不得要求同學予以配合，若有違反將依情

節議處。 

另本校將持續彙集案例彙編，請各院系、導師及教官等人員利用各種集會持

續宣導，並運用網路平台方式，以減少類案發生。 

已處理 

處理中 

待加強 

4 物理系 
數位影音教材學期結束後就

會關掉，是否可開放？讓有心
教務處 

教務處(教發中心)回覆： 

本校數位影音教材學期結束後，是否可開放？因涉及教師之智慧財產權須由

授課教師自行決定。 

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

複習的學生可以點閱，不受學

期開課的限制。 

5 化學系 理學 101 講堂，桌椅老舊。 總務處 

總務處(事務組)回覆： 

本教室桌椅已納案整修，目前由設計師規劃中，待確認設計圖說及預算後即

可發包執行，預定寒假結束前完工。 

已處理 

處理中 

待加強 

6 生科系 
生科系館電梯壞掉的頻率太

高，上下樓很不方便。 
總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

生科館電梯因變頻器老化造成過熱當機，於 108 年 8 月份將變頻器更新後，

除於 10 月初電梯因 7 樓廠商施工運送建材造成電梯門變形故障外，運作正

常。 

已處理 

處理中 

待加強 

7 生科系 

前陣子本系館7樓心理診所趕

工，施工品質控管很不好，粉

塵到處亂飛，空氣品質很差

外，建議爾後的施工是否可提

前通知各系辦先做妥適的因

應處理。 

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

1. 學校工程如有干擾系所教學或行人通行，於開工前，主辦單位均會發布施工

通告至二級單位以上，如有遺漏應屬作業或溝通疏失，本處將持續加強宣導。 

2. 日後將請主辦單位於確認廠商施工時程後，儘量提前通知各系辦，並要求廠

商加強現場管理，儘量降低施工期間的干擾。 

已處理 

處理中 

待加強 

8 生科系 

本系館 7 樓心理診所揭牌前，

學校在七樓走廊打蠟，沒預先

通知不能進出，導致 7 樓實驗

室的學生在打蠟期間不能自

由進出，影響學生到其他教室

上課，建議爾後的施工可提前

通知各系辦先行公告相關訊

息，做妥適的因應處理。 

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

日後將請主辦單位於確認廠商施工時程後，儘量提前通知各系辦，並要求廠

商加強現場管理，儘量降低施工期間的干擾。 
已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

9 

理學院學

士學位學

程 

本學程是否有訂定總結性課

程之實施要點？ 
教務處 

教務處(學發中心)回覆： 

本校總結性課程之實施要點內容詳見「中原大學學生學習成效促進辦法」第

五條第二點「各系(所、學位學程)於學生修業最後一學年，應進行總結性評

量，以瞭解學生於修業期間整體的學習成效，實施方式包含口試、實作、學

術論文、專題研究、會考、展演或實習等。」 

理學院學士學位學程現場回覆： 

本學程目前尚未訂定總結性課程之實施要點，詢問總結性課程承辦人，本學

程總結性課程(評量)實施要點將會進行會議討論，最快於 108-2 選課開始前公

告。 

已處理 

處理中 

待加強 

10 化工系 
LED 施工時間是否可先通知

實驗室。 
總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

工學館燈具已完成更換，日後如有類似情形，將督導廠商依進度安排，並提

前通知系辦轉知實驗室施工時間。 

已處理 

處理中 

待加強 

11 化工系 工學館男廁所門縫太大。 總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

經查係廁所門扇關閉後門縫過大，現邀商研擬改善方案，儘速辦理改善。 

已處理 

處理中 

待加強 

12 化工系 

希望工學教室的冷氣不要一

下課就關掉，希望可以自主開

關。 

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

1. 鑒於以往教室經常被反應下課後未將燈光、空調、吊扇等設備關機，基於

節約能源, 教室空調依排定課表啟動關閉,惟相連課堂之休息時間不停機。 

2. 對於未排課時段，或需延長上課、其他研習、補課、考試等情事，請依借

用教室辦法申請，若需自習請至工學 307 教室。 

已處理 

處理中 

待加強 

13 化工系 
希望可以把工學館3樓飲水機

修好，不要常常缺水。 
總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

工學館 2-4 樓因教室較多，學生用水都集中在下課 10 分鐘，現有設備無法及

時供給，將增購及調整設備配置，並請廠商加大進水管路，以改善短時間用

水不足問題，預定 12 月中旬前可完成。 

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

14 化工系 
工學305及系上辦公室悶熱冷

氣不涼。 
總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

因現有氣冷冰水主機老舊，冷凝排氧化脫落，造成散熱不良，主機效能不佳， 

本處已規劃汰舊換新為水冷冰水主機組，預定 109 年 3 月底前可完成改善。 

已處理 

處理中 

待加強 

15 土木系 

土木館 201 教室外原有遮雨

棚，因外牆施工拆除後一直 

未裝回去，下大雨時雨水都會

噴進室內。 

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

1. 土木館遮雨棚原設置目的為防止磁磚掉落傷人，於 107年整修外牆時拆除，

因遮雨棚影響建築外觀，工程完工後未再裝回。 

2. 經協調土木系表示，仍有遮雨棚需求，刻正研究設置方式，本處賡續協助

改善。 

已處理 

處理中 

待加強 

16 土木系 

校內吸菸問題仍層出不窮，希

望學校能做全校性的考量設

置吸菸區之類的，而不是像官

兵遊戲般，你抓我躲，沒有解

決根本的問題。 

學務處 

學務處(衛保組)回覆： 

教育部與衛福部國建署共同訂定「無菸大專校院」目標，至 2018 年計有 77

所無菸大專校院，其中本校自創校以來即推動無菸校園政策，為維護全校師

生健康，持續推動無菸校園教育環境是必須且重要的。為落實菸害防制，衛

生保健組積極與校內外相關單位及社團合作辦理，包括戒菸班、衛教講座、

一氧化碳吹氣檢測及無菸倡議活動等，未來亦持續辦理。亦請生輔組加強菸

害防制稽查及輔導。 

已處理 

處理中 

待加強 

17 土木系 

選課的時候，選課系統不會自

動擋修，有些同學會高修或是

選到被擋修的科目。 

教務處 

教務處(課註組)回覆： 

選課系統若增加判斷自動擋修功能，易造成系統檢核資料的負荷量，導致系

統反應緩慢，影響學生選課作業順暢度；根本之計，學生上網選課前，仍應

自行檢視高修或擋修科目。 

土木系現場回覆： 

請同學不要有僥倖的心態，一旦在畢業審核時發現有此情形，將不予承認學

分。 

已處理 

處理中 

待加強 

18 機械系 
工學館除地下室及三樓外，建

議二樓再加裝設飲料販賣機。 
總務處 

總務處(事務組)回覆： 

因電壓及場地問題學校不是每棟樓館的每一層樓都找廠商裝設飲料販賣機，

已處理 

處理中 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

學校還是鼓勵同學多喝白開水比較有益身體健康。 待加強 

19 機械系 

工學館低樓層(1-3F)飲水機經

常沒水可以飲用，建議可調整

水量。 

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

工學館 2-4 樓因教室較多，學生用水都集中在下課 10 分鐘，現有飲水機設備

如多人連續取用水，溫度會下降致無法出水供給，將增購及調整設備配置，

並請廠商加大進水管路，以改善短時間用水不足問題，預定 12 月中旬前可完

成。 

已處理 

處理中 

待加強 

20 機械系 工學館教室內蚊子太多。 環安中心 

環安中心回覆： 

已於 11 月 2 日上午消毒工學館地下室教室、研究室、講堂、實習工場 

已處理 

處理中 

待加強 

21 機械系 

工學館教室內投影機解析度

不夠，易造成上課投影之影像

不太清楚，建議做調整。 

教務處 

教務處(課註組)回覆： 

教務處已檢視、調整工學館教室內投影機亮度至最佳狀況，並於 108年 11 月

13 日請廠商汰換已達使用年限且無法調整之投影機。 

已處理 

處理中 

待加強 

22 環工系 
體育館確定會整修嗎？若整

修，學生體育課要去哪裡上？ 
體育室 

體育室回覆： 

體育館目前預計於明年二月底動工，學生體育課程將會安排於室外球場上課，

若是韻律課程將會另外借學校其他場地上課，體育館整修工程時程大約需六

個月的時間，造成不便，敬請見諒。 

已處理 

處理中 

待加強 

23 環工系 
確定會蓋新體育館嗎？規劃

在哪裡？學生可以使用嗎？ 
體育室 

體育室回覆： 

目前位置規劃於運動園區聖火台的位置，場館主要以教學為主，場館將規劃

各球類教室供教學、比賽用。 

已處理 

處理中 

待加強 

24 工業系 

研究生停轎車位置位於第一

停車場，但研究生常因做研究

而在校待到很晚(晚上 11:00

後)，屆時第一停車場已經關

總務處 

總務處(事務組)回覆： 

因囿於人力及安全管制，第一停車場晚間 11 點就會關閉，學校在晚上 17:00

教職員下班後便開放研究生入校停車，同學在 17:00 後便可將汽車停放於校

園內。 

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

門而導致無法開車，不知是否

有措施可以因應。 

25 工業系 

近年人們飲食習慣開始趨向

健康低脂等，有同學習慣自己

帶便當，不知學校是否可以設

立固定蒸飯或微波的地方。 

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

1. 考量校區樓館分散，學生上課時間不定，且攜帶便當人員仍屬有限，如確

需由學校集中設置固定蒸飯或微波地點，設置地點與管理方式宜請業管單

位(院系所)確認，於地點確認後如有水電配置需求，請系所填送修繕申請，

本處可協助辦理。 

2. 現階段同學如有加熱便當需求，建議可至各系辦公室尋求協助。 

已處理 

處理中 

待加強 

26 電子系 

篤信大樓電梯時常發生電梯

門無法正常開啟、無人使用電

梯卻自行開啟的電梯門及搭

乘電梯至 4 樓，電梯門卻無正

常開啟且電梯振動下，電梯卻

已下降至1樓才開啟電梯門等

情況。 

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

篤信大樓電梯故障，經查係因日前施工廠商整修廁所時，運送砂石及粉塵造

成電梯門開關不順，已請保養廠商全面檢修完成。 已處理 

處理中 

待加強 

27 資工系 

電學大樓兩側玻璃門 5:00 後

上鎖無法進出，5:00 後靠教學

之玻璃門能否開放 不上鎖，

5:00 下課後(含晚課)由教學大

樓直接回電學大樓研究室，不

需繞遠路由篤信大門進出。 

總務處 

總務處(事務組)回覆： 

為門禁安全起見，每日傍晚 5:00 下班後，樓館工友即會將兩側玻璃門上鎖。

同學若覺得出入不方便，可洽電資學院辦公室，經學院重新考量後，如有開

放需求，本處配合辦理。 

已處理 

處理中 

待加強 

28 資工系 

電學 105 講堂整修，電學 1F

空間也部分粉刷已煥然一新，

由樓梯間至 2F 仍是老舊天花

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

1. 2F天花板老舊問題，因學校預算有限，未納優先改善項目，待學年度結束

前，預算如有餘裕，再檢討改善。 

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

板照明不佳，燈光昏暗，在空

間整修更新之規劃上是否能

考量 其整體性。 

2. 照明不佳部分，將更換為亮度較佳的 LED 燈具，預定 12 月可完成改善。 

29 國貿系 
商學311教室旁女廁所請盡快

完工。 
總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

本案工程已完工。 

已處理 

處理中 

待加強 

30 國貿系 

1. 研究室(商學 311教室)的網

路不能用，那我們待在研究

室的意義到底是什麼？希

望問題能夠盡快解決，不然

網路沒有很難讓我們有品

質的做事。 

2. 連不上研究室的 WiFi。 

電算中心 

電算中心回覆： 

1. 經與助理詢問，應為商學 311 研究室，該室為系上自架之無線網路基地台，

因同學使用網路未注重資訊安全，導致感染網路病毒，產生對外攻擊事件，

被教育部發資安通報封鎖網路，要請同學清除病毒，回報後才能解除封鎖。 

2. 商學 311 研究室已由系上出資，於 11 月 5 日加裝 ICYCU 無線基地台，可

使用 itouch 帳密登入，即可使用 WiFi 網路。 

已處理 

處理中 

待加強 

31 國貿系 

1. 廁所應該要有酒精，別層樓

都有，為什麼只有我們沒

有？ 

2. 希望廁所內應該有消毒液，

提供給想消毒坐墊的人使

用。 

3. 商學 3 樓女廁坐墊的酒精

消毒。 

總務處 

總務處(事務組)回覆： 

商學大樓 3 樓廁所因剛整建完成，事務組立即檢討加裝改進，經巡查

(108/11/18)已全部安裝完成。 
已處理 

處理中 

待加強 

32 國貿系 
商學小門出入口是否可禁止

吸菸？ 
學務處 

學務處(衛保組)回覆： 

本校為無菸校園，為維護全校師生健康，全校室內外場所全面禁菸，並於出

入口(8 處)設有明顯禁菸標示，包含商學小門與新中北路口。亦請生輔組加強

已處理 

處理中 

待加強 
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菸害防制稽查及輔導。 

33 

國際商學

學士學位

學程 

希望學校發通知或者是辦活

動時，能夠有英文版的說明，

謝謝！ 

國際處 

國際處回覆： 

本處將持續強化處內中英雙語版活動通知，以及推廣各行政與學術單位於發

布活動公告時，須先評估是否有外籍教師或境外學生亦會參加活動，視情形

提供英文版活動說明，使所有參與人員皆能清楚了解相關資訊，希冀全面提

升本校國際化之友善校園環境及行政服務品質。 

已處理 

處理中 

待加強 

34 室設系 

女生宿舍晚上 12:00可否不熄

大燈？趕圖或趕作業時，覺得

採光不足。 

學務處 

學務處(住宿組)回覆： 

為維護大部分住宿生正常生活作息，降低室友間彼此影響，宿舍 24:00 後寢

室須關閉大燈。恩慈宿舍於各區設有小交誼廳，並有配置長條桌及座椅，可

自由使用，H 棟地下室也有設置工作桌，同學可至傳達室登記。以上地點皆

可提供 24:00 後趕製作業。 

已處理 

處理中 

待加強 

35 室設系 

宿舍出入口可否像圖書館安

裝臉部辨識系統，方便同學搬

運圖板或模型進出？ 

學務處 

學務處(住宿組)回覆： 

1. 因人臉辨識為生物辨識系統中成本較高，並受個人資料保護法相關規定限

制，目前宿舍暫無此一規劃，俟整體評估後納入未來宿舍安全管制規劃。 

2. 搬運圖板或模具進出時，建議請同學互相協助，亦可先行向傳達室申請協

助開門。 

已處理 

處理中 

待加強 

36 室設系 
愛樓 3 樓女廁前走廊照度不

足。 
總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

照明不佳部分已完成改善。 

已處理 

處理中 

待加強 

37 景觀系 

原產學大樓整修後轉為商業

設計系產品設計組空間，景觀

系上課與評圖空間不足，經常

需要向外借用空間，是否可以

為景觀系增加空間？ 

研發處 

研發處回覆： 

1. 本校各學院教學研究空間係依各學院領域性質、歷史沿革及等因素發展迄

今規模，由各學院依所屬系所發展規模及特色，得自行調整配置院內教學

研究使用空間。 

已處理 

處理中 

待加強 
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2. 原產學大樓空間釋出後規劃為特色發展使用，主要由化工系陸華校友捐贈

挹注校務發展，因應產業發展多元需求，該樓棟規劃為「循環經濟中心」、

「商設系產品設計組」及「音樂產業中心」三個使用單位，均為新設組織，

投入教學研究創新發展，培育新興產業人才。其中，商設系產品設計組為

108 學年度新設組別，性質與原商業設計系性質迥異，有大量操作器材設

備需求，於該樓棟設置講堂、辦公室及造形工作室(含圖裝、材質樣品展示

及造形材料等)，非全樓棟屬商設系產品設計組空間，爰予釐清。 

3. 本校現有校園空間有限，每個學院使用空間均有固定規模，所請為現有學

系提出之增加空間需求，其為設計學院所屬學系，應優先由院內瞭解景觀

系空間使用情形並於可行範圍內進行空間調整配置或跨系支援使用，務求

發揮空間最大使用效益。 

38 景觀系 

學校電腦教室缺少許多電腦

課程使用的軟體，以至於每次

上課都要先花時間灌軟體，不

但造成學習時數縮短，學生也

無法利用課餘時間到電腦教

室演練。 

電算中心 

電算中心回覆： 

本中心電腦教室限安裝已取得合法授權之軟體，若授課或使用期間擅自安裝

非法授權軟體，須自行承擔相關責任，其相關細節請參照本校電子計算機中

心單位法規電腦教室使用管理規範第五條。若學生在課餘時想要使用電腦教

室內之全校取得授權軟體，可在任何地方上網連線至校內雲端應用系統即可

操作使用。 

已處理 

處理中 

待加強 

39 

奈米科技

碩士學位

學程 

生科館的電梯時常故障，希望

能多檢修。 
總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

生科館電梯因變頻器老化造成過熱當機，於 108 年 8 月份將變頻器更新後迄

今，除 10 月初因 7 樓廠商施工運送建材造成電梯門變形故障外，運作已正

常。 

已處理 

處理中 

待加強 

40 

奈米科技

碩士學位

學程 

校園的夜間照明不足(工學館

至大草坪)，研究生就常常要

待在實驗室較晚，返家時，校

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

工學館至大草坪人行道現有老舊燈具，將更換成 LED 步道燈，更換後照度增

加，將從現行 98LUX 增加至 204LUX，惟配合備貨時間，預定 12 月中旬前

已處理 

處理中 

待加強 
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園常是漆黑一片，希望能多增

加感應照明。 

可完成改善。 

41 應外系 

教學 805 的白板無法擦除乾

淨，導致上課無法清楚閱讀白

板上的文字，希望能更換教學

805 的白板。 

總務處 

總務處回覆： 

1. 已於 108 年 11 月 6 日處理。 

2. 若仍有白板無法擦除文字之情形，請逕行填報「線上修繕申請單」予以更

換白板。 

已處理 

處理中 

待加強 

 42 心理系 

大一至大三都必須修習體育

課程(大一必修，大二以上體

興趣)負擔有點大，可否減少

呢？ 

體育室 

體育室回覆： 

本校秉持著全人教育理念，希望透過全人教育達到德性、智能、體力、社群、

美育、事業及情緒等，對於學生的學習內容必須加以統整，同時顧及思維與

操作、觀念與實踐、分工與合作、欣賞與創作的學習過程。透過多元學習，

維持良好的運動習慣、團隊合作以及運動知識，對職場身心靈以及將來亦是

一種幫助。 

已處理 

處理中 

待加強 

43 心理系 

小運動會通常安排於週六舉

行，點名部份對於同學來說有

點困擾，請假上可否更彈性

呢？另外是否能以加分方式

鼓勵同學踴躍出席運動會而

非扣分懲罰無法出席的同學

呢？ 

體育室 

體育室回覆： 

校慶運動會係為校慶日活動一環，故舉辦時間必與校慶日同一天。點名部份

請各系教官完成點名，以符團體規範需求。若有請假需要請依請假程序辦理。 

已處理 

處理中 

待加強 

44 資管系 

希望學校體育館場地可以讓

學生優先使用(因為之前去問

過都以校外租借優先)。 

體育室 

體育室回覆： 

體育室以學期為單位做場地控管，於每學期開學第一二週提供系體幹代表各

系至體育室抽取系上假日辦理活動與系隊練習的場地及使用時間。學生優先

抽選場地後，體育室才會將剩餘的場地釋出開放借用給校外活動單位。 

已處理 

處理中 

待加強 
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45 資管系 
女生宿舍生活環境不佳經常

吵吵鬧鬧(例如：夜晚尖叫)。 
學務處 

學務處(住宿組)回覆： 

宿舍為團體生活，依宿舍生活公約管理，平時也會宣導住宿公約，若因個人

權益受損或影響安寧情事肇生，為維護團體生活品質，同學可即時透過寢室

長、樓(區)長或傳達室反映，宿舍老師會立刻處理。 

已處理 

處理中 

待加強 

46 資管系 

近期曾發現失業遊民夜間於

資管大樓留宿，請協助加強資

管樓夜間校內巡邏。 

總務處 

事務組 

總務處(事務組)回覆： 

近日已請警衛同仁夜間巡邏多加留意資管樓有無遊民逗留，目前未再發現遊

民出入。學校警衛室電話為 03-2655555，同學如有發現異狀可迅速通報警衛

處理。 

已處理 

處理中 

待加強 

47 資管系 

希望研究生修通識課程能夠

不需要非上課時間去聽通識

活動。 

通識中心 

通識中心回覆： 

1. 通識活動是通識課程的延伸，老師可依課程需要，鼓勵學生參與，使課程

內容更加豐富。 

2. 通識中心尊重授課教師的課程規劃，學生如因故無法參加老師認養之活

動，請學生於課堂上向老師反映。 

已處理 

處理中 

待加強 

48 資管系 

有些通識課程的助教感覺很

不認真，可以多重視這個問

題。 

通識中心 

通識中心回覆： 

通識中心的助教均依照「中原大學教學助理作業規範」聘任教學助理協助教

師教學，提升學生學習成效，如有職責怠慢狀況，請務必告知授課教師或通

識中心上課班級，以提供必要之協助。 

已處理 

處理中 

待加強 

49 資管系 
希望可以在資管樓二樓跟商

學院二樓蓋橋樑。 

總務處 

營繕組 

總務處(營繕組)回覆： 

資管樓與商學大樓間原設置鋼棚風雨走廊，因橫跨國有租用土地及學校土地

間夾水利溝渠，屬水利用地，興建目的與土地編定不符，無法申請合法建照，

於民 93 年間拆除。現水利溝渠仍在，用地編定無法變更，無論是設置風雨走

廊或空橋，均無法申請合法建照，完工後亦屬違建，故不宜辦理。 

已處理 

處理中 

待加強 

50 資管系 
希望連假學校回其他縣市的

車次可以多一點。 
學務處 

學務處(課指組)回覆： 

本校部份中南部聯誼性校友會學生社團，於連假時不定期辦理返鄉專車服務，

已處理 

處理中 
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以方便中南部同學搭乘，惟各校友會社團礙於成本及人力考量已無法再加開

車次。 

待加強 

51 學生會 

☆吸菸議題 

根據 107-1學生會曾提及希望

增設吸菸區，校方回覆「吸菸

區面積不得大於該場所室外

面積二分之一且不得設於必

經之處」，但是事實上，目前中

原學生上學必經之處都會有

同學吸菸，導致他們被迫吸入

二手菸，如：郵局、力行宿舍

對面及教學後門出入口等等，

請問學校是否能考量以上情

形後重新評估於校內設置吸

菸區之必要性？ 

學務處 

學務處(衛保組)回覆： 

1. 教育部與衛福部國健署共同訂定「無菸大專校院」目標，至 2018 年計有 77

所無菸大專校院，其中本校自創校以來即推動無菸校園政策，為維護全校

師生健康，持續推動無菸校園教育環境是必須且重要的。 

2. 為落實菸害防制，衛生保健組積極與校內外相關單位及社團合作辦理，包

括戒菸班、衛教講座、一氧化碳吹氣檢測及無菸倡議活動等，未來亦持續

辦理。 

3. 請生輔組加強常見抽菸區域之菸害防制稽查及輔導。 

生輔組回覆： 

1. 目前學務處編組軍訓室、生輔組、境外組及住宿組共 21 員教官，每周實施禁

菸巡查，將針對上述進出路口及學生抽菸頻繁之處加強巡查及取締。 

已處理 

處理中 

待加強 

52 學生會 

☆等公車議題 

1. 根據上次座談，總務處需研

擬「校門口候車區需要容納

UBIKE、1818A、155 及 167

候車、行人行走與腳踏車路

線寬度嚴重不足」解決方

案，請問校方目前進度為？ 

2. 根據上次座談，提案中提到

是否能提供「全人大道改善

總務處 

請總務處回覆： 

1. 有關校門口候車區域、行人、腳踏車動線寬度不足問題，擬配合市府「桃

園市活力大學城--中北路街道人本創新改造計畫」執行時一併處理。另因

全人大道改善工程內已包含候車環境建置，將於該工程完工後，擬取消大

門口公車候車處。 

2. 有關全人大道改善案，設計公司已完成初步規畫構想提報，現辦理細部設

計中，預定 109 年 2 月間完成設計、發包， 10 月中旬前完工。改善範圍

除原有範圍，亦納入圖書館旁大草坪及人行步道區，完工後除可改善全人

大道候車環境，該區域景觀亦將整體改造。 

已處理 

處理中 

待加強 
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及新增候車亭的設計畫面

及資訊」，校方回覆目前進

行規劃設計中，請問校方目

前進度為？ 

53 學生會 

☆校內收費議題 

根據上次座談，「總務處宜請

學務處『針對大型社團需一年

一次舉行成果發表會欲免費

使用場地』訂定相關借用辦

法，奉核可後總務處將配合辦

理」，請問兩處目前進度為？ 

學務處 

總務處 

學務處(課指組)回覆： 

本案已與校內相關場地管理單位協調討論，考量學校收入支出狀況，目前仍

依原辦法收費。 

總務處(事務組)回覆： 

借用辦法核定後將配合實施。 

已處理 

處理中 

待加強 

54 學生會 

☆畢業門檻議題 

我們尊重語言中心對於英文

的重視程度，但更重視語言中

心此名字所賦予之意義。因

此，是否能夠放寬外語語言畢

業門檻？設置不同語言畢業

門檻，學生凡達成其中一種外

語語言門檻即有畢業資格，而

非只受限於英語單一語言。 

語言中心 

語言中心回覆： 

謝謝學生會對語言中心的肯定，至於語言畢業門檻的認定，並不是由語言中

心內部決定，而是經過學校各層級會議決議通過。關於放寬其他外語語言為

畢業門檻之可能性，也曾在相關會議中有討論過，經學校高層與各院院長各

方提出具體意見整理重點如下：一方面目前國際仍以英語為主，學生在校期

間申請交換、出國進修…等都需要英語的認證，未來就業或繼續深造，英文能

力也仍是最主要及基本的需求。另一方面，其他外語種類眾多，能力認定的

標準也不一，目前無法有公平性的選項。基於以上兩點原因，全校校級行政

會議決議維持目前英文畢業門檻之規定。同時，學校仍重視其他外語的發展，

故訂定其他外語獎勵金制度，歡迎有興趣的同學多多申請。語言中心也設立

多種語言輔導課程及外語檢定加強班等課程，鼓勵並協助同學們在英文之外，

也能擴展自己的語文能力及多樣化。 

已處理 

處理中 

待加強 

55 學生會 ☆停車議題 總務處 總務處(事務組)回覆： 已處理 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

1. 根據上次座談第 10 案，「校

方可能未來會觀察薄膜旁

邊的機車停車需求，進而增

設機車停車位」，未能從其

看出有效關聯，可以請校方

就此問題重新回答嗎？ 

2. 建議在薄膜中心機車停車

區增設監視器以解決學生

可能碰到的問題，例如：東

西失竊。 

1. 薄膜旁機車停場已劃設為「薄膜與循環經濟產學共構研發大樓」新建工程

預定地，預定 109 年度開始執行，施工期間重新規劃機車停車位。 

2. 薄膜中心機車停車區目前已增設監視器。 

處理中 

待加強 

56 學生會 

☆活動中心地下一樓空地規

劃 

1. 根據總務處 107-2 學期追

蹤事項回覆，表示各家便利

商店在活動中心地下一樓

設點意願不高且與大潤發

洽詢狀況不樂觀，但是卻在

107-2 重新提到「目前正與

大潤發及 OK 便利商店洽

談中」，可以請校方就此問

題重新回答嗎？ 

2. 建議校方可以就活動中心

地下一樓去做除了便利商

店以外的規劃，例如：書局，

總務處 

總務處(事務組)回覆： 

1. 活動中心地下一樓空間增設便利商店確實接觸幾家後，均表達無意願。 

2. 目前該點已提供新高書局於上、下學期開學時暫時做為同學購書配售點之

用。未來如有書局願意在本校設點，本處優先納辦。 

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

以達到空間利用最大化及

學生福利最大化的雙贏局

面？ 

57 學生會 

☆體育園區議題 

根據上次座談學生提出後場

無飲水機供學生使用，總務處

回覆因排球場後場無自來水

管及遮雨空間，請問是否能針

對此問題提出相對解決方

式？而非體育室於105學年度

提出於體育場增設販賣機之

作法。 

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

1. 本案所指位置係位於體育場聖火台後方，因附近無自來水源，最近水源位

置於網球場旁廁所，距離約 400 公尺，且無遮雨空間，飲水機暴露戶外，

設備易損壞且水質易變質，故目前不建議設置飲水機。 

2. 另聖火台後方已規劃為體育二館預定地，預定 109 年規劃設計、110 年開

工、111 年完工，屆時室外籃、排球場均將拆除，完工後改為室內球場，亦

會配置適當數量飲水機。 

已處理 

處理中 

待加強 

58 學生會 

☆晒衣場議題 

根據上次座談提到晒衣場是

否能加裝監視器，校方回應會

經評估後檢討及住宿生同意

下裝設，請問校方目前進度為

何？ 

學務處 

學務處(住宿組)回覆： 

已於 107-1 完成回覆，考量宿舍曬衣空間有開放式與非開放式，之前經各宿

舍學生自治幹部研討，非開放式無需求，開放式考量個人隱私等因素，冀望

強化個人教育，108 學年至今均無住宿生反映曬衣空間裝置監視器問題。 

已處理 

處理中 

待加強 

59 學生會 

☆土木小門議題 

在學生是否擁有安全的路徑

自信實、熱誠安全抵達校園問

題中，根據 107-1 學期追蹤管

制表回覆「明年 7 月旁邊的生

態公園完工後，通往土木系館

總務處 

總務處(營繕組)回覆： 

桃園市政府水利局辦理的 14A 埤塘整治工程已近收尾階段，研判 108年底前

會完工。為銜接整治後的生態公園，學校已委託設計公司針對土木小門至工

學院前廣場整體規劃改善，預定 11 月底前完成設計，12 月發包，109 年 3 月

底前可完工，屆時信實、熱誠宿舍學生可穿越新中北路後，由生態公園內人

行步道經由土木小門進入校區。 

已處理 

處理中 

待加強 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

的小門屆時學校會打開圍

牆」、「近期會再與市政府交通

局聯絡協商看看」，但是 107-

2 就未再針對此題回應。請問

當初所指年分是否為 2019？

目前進度為何？當初與市政

府交通局聯絡協商結果如

何？ 

60 學生會 

☆飲用水議題 

有鑑於學校每月抽驗各樓管

飲水機水質，藉此想請問該如

何得知教學大樓飲水機之水

質狀況？ 

環安中心 

環安中心回覆： 

教學大樓飲用水屬中央飲水系統，於 108 年 5 月 6 日抽驗 1 樓、7 樓及 9 樓

水質，大腸桿菌檢測結果全部合格，檢測報告公布於飲水機旁。 

已處理 

處理中 

待加強 

 61 學生會 

☆教師教學評量議題 

有鑑於大部分學生填完教師

教學評量並無法得知自己的

意見是否能真正地被校方參

考，請問校方能否研擬一做法

在不侵犯教師隱私權及工作

權的條件下，讓同學得知校方

有真正地聽見大家的聲音？

畢竟學校的主體還是以學生

為主。 

教務處 

教務處(倫理中心)回覆： 

本校已訂定「中原大學教學評量輔導辦法」，針對前學期教學評量不佳課程之

授課教師予以輔導，改善教師教學成效，精進教學品質。 

已處理 

處理中 

待加強 

62 學生會 ☆修課問題議題 教務處 教務處(課註組)回覆： 已處理 
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序號 反映系所 反映意見 處理單位 單位回覆 執行狀況 

雖然學校開放學生申請輔系，

但仍因時常衝堂而導致無法

修課，進而使得到最低學分數

難度上升。請問學校是否能比

照部分大學聯盟策略，與他校

協調開放部分課程可讓同學

在線上選修，修業期滿再由學

校給予學分呢？ 

1. 本校聯盟學校計有優久聯盟、中央、元智、健行…等 14 所大學，相互承認

修課成績及格得抵免學分。 

2. 非聯盟學校，請自行至該校查詢課程，並依循校際選課作業流程(進入學生

一網通/學業/選課資訊/校際選課/中原學生至外校)辦理。 

處理中 

待加強 

 


